

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

INSCRIPCIONES.
Anuncios y comunicados a precios convencionales. La correspondencia toda al director gerente, calle Mayor, 120.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA

SUSCRIPCIONES.
PROVINCIAS. 4 pesetas trimestre.
Punto de suscripcion, calle Mayor, 120

AÑO XXVI. NÚMERO 6369.

M. ADRID. LUNES 10 DE MAYO DE 1875.

OFICINAS, CALLE MAYOR NÚM. 120.

TRANSPORTES PARA ASTURIAS Y GALICIA, VIA TERRESTRE Y MARITIMA.
L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

PRIMERA EDICION.

(A las siete de la mañana).

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

Castilla la Nueva. — El teniente coronel Melguizo de conocimiento de haber alcanzado con parte de las fuerzas a sus órdenes, el día 6, en el puente de las Herrerías, a las facciones de Cuadra y Vila, que formaban un total de 50 hombres y algunos caballos. El enemigo había cortado el puente, fortificándose en la orilla opuesta; y vadeado el río bajo el fuego que aquel hacia desde su formidable posición, se le desalojó de ella con pérdida de dos muertos y varios heridos, cogiéndoles una carga de armas y dos caballos, rescatando al conductor de correos de Lebrancón (Guadalajara), que tenían preso para ser fusilado.

Por nuestra parte ha resultado un oficial y un soldado heridos, y otro individuo de tropa contuse.

El teniente coronel Melguizo continúa persiguiendo los restos de dichas gacilas, que espera caigan pronto en su poder.

Hoy tomará posesión la nueva junta sindical de la Bolsa, con la siguiente distribución de cargos:

Síndico, D. José María Garay; presidente, D. Angel Rianza; secretarios, D. Manuel Palacios y D. Ecequiel Ordóñez; contadores, D. M. Aristizabal y D. E. Alonso; tesorero, D. Enrique del Arco; adjuntos, D. Joaquín Romero, D. J. López Bayo y D. Juan Castelló.

La Gaceta de hoy no publica ningún decreto ni disposición de interés general.

El nuevo teatro de la Comedia, situado en la calle del Príncipe, abrirá sus puertas en el mes de Setiembre. El cuadro cómico que en él actuará bajo la dirección del notable primer actor D. Emilio Mario, se compondrá de las señoras doña Dolores Fernández, doña Emilia Sanz, doña Balbina Valverde, doña Emilia Ballesteros y doña Elvira Morera, y de los señores D. Ricardo Zamacois, D. Elias Aguirre, don Fernando Viñas, D. Mariano Ballesteros y D. Enrique Sanchez de Leon. La empresa cuenta ya con obras cómicas de nuestros mejores escritores.

Se nos asegura que los programas para los próximos exámenes de la academia de Infantaria que se han puesto a la venta en algunos puntos, no son

ni exactos ni oficiales. Los oficiales parece que se publicarán oportunamente en el *Memorial de Infantaria* y en la *Gaceta*, y estarán arreglados a los textos señalados de real orden.

Los señores duques de Fernán-Núñez han tenido la desgracia de perder a su segunda hija, después de una larga y penosa enfermedad.

Por la línea del Norte han salido anoche el señor director general de Comunicaciones y la comisión que va con él a San Petersburgo.

Ayer llegó a esta capital por la línea del Norte, el ex-director de Obras públicas D. Lino Peñuelas.

Anoche se aseguraba por algunos radicales que se había desistido de las gestiones para llegar a la fusión de cierto grupo de aquel partido con el constitucional, por ser muy difíciles los términos de una inteligencia mutua sin caer en abdicaciones violentas.

En círculos frecuentados por políticos de ideas avanzadas dentro de la monarquía, han producido escociente efectas noticias relativas a los propósitos que animan al gobierno de dar muestras de una política expansiva y de una marcha tanto más liberal cuanto más lo vayan permitiendo las circunstancias. Por ese camino, decían algunos, el gobierno podrá contar con el más decidido apoyo de los que desean que se consolide un período de libertad y de sosiego, se reanimará el espíritu liberal del país y ayudará a la situación con toda decisión a vencer al enemigo común, el clericalismo, que tan incalculables daños está causando a la patria.

Ha llegado a Madrid a asuntos particulares el ex-senador vallisoletano D. Miguel Herrero.

Se halla bastante aliviado de la grave enfermedad que ha sufrido el ex-diputado y secretario que fué de Gobernación D. Sabino Herrero.

A los productos obtenidos en las dos funciones dramáticas dadas a beneficio de la asociación de Escritores y Artistas que ya hemos dado a conocer, debemos añadir la cantidad de 333 reales que ha cedido el Sr. Arrieta por los derechos que le han correspondido como autor de la música de *Marina*.

Hasta ahora no se ha confirmado la cesión de sus derechos por parte del editor Sr. Gullón.

De orden gubernativa ha sido suspendido por 15 días nuestro colega la *Opinion Pública*.
Lo sentimos.

Esta noche continuará en el Ateneo el animado debate que la sección de literatura viene sosteniendo acerca del realismo y espiritualismo en el arte dramático, y aun durará la discusión una o dos noches más, pues tienen pedida la palabra tres o cuatro socios, y esta noche hablará el ex-diputado señor Navarrete. Las discusiones continúan muy animadas, habiéndose dado una gran amplitud a la controversia.

No es solo la sociedad Económica la que va tomando un gran incremento de algunos meses a esta parte; sino que igual circunstancia se nota en el Ateneo científico y literario, que es creación de aquella. Anoche fueron admitidos 29 socios y desde octubre último han ingresado más de 140.

La comisión inspectora de cátedras de la sociedad Económica acordó anoche practicar las convenientes gestiones para facilitar el local donde establecer varias clases que dicha corporación quiere establecer, y que pueden ser de tanta utilidad como las de taquigrafía y paleografía cuya creación fue debida a la misma. Una de las clases que se pretende crear y que ofrece más éxito es la de aritmética mercantil y partida doble con destino a la clase obrera. Algun socio desea que haya una clase especial de esa asignatura para señoras que tantas ventajas pueden obtener de este estudio.

Hay quien muestra empeño en hacer creer que solo son llamados a la junta que para el domingo próximo han citado los Sres. Santa Cruz, Brull, Fernandez de la Hoz, Candau y demás amigos suyos, los hombres de procedencia constitucional, porque habiendo figurado dichos señores en aquel partido, han apelado a sus correligionarios. Pero es opinión general y fuera de toda duda que la convocatoria la hacen ya como disidentes del constitucionalismo, con un programa definido y que consideran como correligionarios a los que estén conformes con su manifiesto y participen de su espíritu y tendencia con la sola condición de que hayan sido senadores o diputados. Prueba de ello es que la reunión tiene por objeto acordar los medios y la actitud que mejor conduzcan al afianzamiento del trono constitucional de D. Alfonso XII, y a la aceptación por todos los partidos monárquico-liberales de instituciones acomodadas a la educación y a las costumbres de nuestro pueblo, que aseguren la sinceridad del régimen representativo, juntamente con las libertades y franquicias de que disfrutaban los súbditos de las naciones de la cultura Europa.

Ha salido para el Norte el corresponsal del periódico la *Publicidad*, y dentro de breves días aparecerá de nuevo nuestro apreciable colega.

Ha salido para Toledo el brigadier Sr. Gutierrez, secretario de la dirección de Infantaria, con el objeto de hacer los preparativos necesarios para la pronta instalación de la academia de Infantaria en aquella ciudad.

Anoche no nos fué posible adquirir noticia alguna referente al jefe cabalista Aguirre, a pesar de lo que se dijo acerca del éxito de su iniciada expedición.

Las últimas medallas ganadas en la exposición de Viena por los espositores españoles, se recibirán en el ministerio de Estado dentro de breves días.

Los salones del palacio de la señora condesa de Montijo estuvieron muy concurridos en la reunión de anoche.

Dicen de Berlín al *Times*, que se confirma la noticia de haber sido preso un hombre que vagaba alrededor de la casa de Bismarck, con una pistola cargada en su bolsillo. El prisionero, ingeniero mecánico que vivía en el arrabal de Berlín, ha sido trasladado temporalmente a una casa de detenedores.

El proceso del conde Arnim volverá a verse antes de mediados de junio.

El concierto de la señorita Cervantes en el teatro Español se verificará esta noche.

Anoche se celebró la junta mensual de socios del Ateneo, que algunas personas suponían ofreciera interés excepcional por lo que indicaba un diario de la mañana, y que se abordaría resueltamente la cuestión de nombramiento de nuevo presidente, por hallarse ausente el señor marqués de Molins. Sin embargo, solo se formuló la pregunta de si se había despedido de un modo oficial, y en caso negativo, si había algún procedimiento análogo. Y como la contestación no fué tan explícita como los demandantes pretendían, se recomendó a la junta directiva que para otra reunión se facilitaran los antecedentes oportunos. Recuerdan antiguos socios que ha habido repetidos casos análogos, y entre otros, que D. Ramon Florente, como consejero 3.º, ha desempeñado interinamente la presidencia largo tiempo en ausencia del presidente y de los demás consiliarios.

La colección de retratos que viene formando el Ateneo de sus presidentes y socios más distinguidos, se eleva ya al número de 40. Estos días se ha au-

mentado la serie con tres más; de los Sres. D. Ventura de la Vega, Valero por el Sr. Aznar, de D. Juan Valera, por Monzó, y de D. Manuel de la Concha, por Aguirre.

Muchas son las invenciones que estos días se propalan en los cafés y círculos políticos acerca de nombramientos militares y combinaciones en que nadie ha pensado, mezclando deducciones probables de hechos ciertos con las más extrañas conjeturas, hijas del temor ó del desojo.

Muy pronto quedarán desvanecidas algunas de esas infundadas conjeturas.

En la reunión que ayer tarde celebraron los amigos del Sr. Santa Cruz, parece que se adoptaron algunos acuerdos de interés, de conformidad con las indicaciones hechas por políticos que aceptan la bandera alzada por los importantes hombres de Estado que figuran entre los constitucionales disidentes.

El *Times* publica una correspondencia alarmista de un corresponsal parisiense, en que se dice que el partido militar en Alemania quiere la guerra con Francia, que había obtenido condiciones de paz demasiado favorables y recobrado hartamente sus recursos rentísticos y militares. El corresponsal añade que en la próxima conferencia entre los emperadores Guillermo y Alejandro se tratará sin lugar a dudas de la cuestión de saber si habrá paz ó guerra con Francia.

Algunos antiguos empleados en las administraciones de los patronatos no han podido ser repuestos en sus destinos por haberse centralizado este servicio en la intendencia de Palacio; pero se ha significado al Sr. Goicoechea que se recompensen de alguna otra manera los servicios de los que se encuentran en este caso. El jefe de la intendencia, que, al dictar como medida económica la supresión de las administraciones parciales, no ha querido por un momento lastimar, ni ha echado en olvido los buenos servicios de empleados dignísimos, se ocupa de este punto, y en breve someterá a S. M. los medios de satisfacer sus deseos en bien de los interesados.

En la sección de bonos y billetes del Tesoro se trabaja con extraordinaria actividad día y noche desde hace más de cuatro meses, con objeto de no retrasar las minuciosas y delicadas operaciones que lleva consigo la segunda emisión de bonos, habiendo logrado su digno jefe el Sr. Monsalve poner al corriente la referida sección.

El general Gasset ha conferenciado hoy con el ministro de la Guerra.

—Esto os asombra, ¿no es verdad? ¿Cómo podéis creer a Mr. Avril capaz de semejante proceder?

Y después, como si hablase consigo mismo, murmuró:

—¡Oh! yo no quisiera atacar la memoria de mi difunto amo, pero la verdad me obliga a decir que era vengativo, maldiciente... Inventaba unas historias de personas respetables, que quien sabe lo que el prefecto de policía encontrará entre todos aquellos papeletes!

Y después de este monólogo de lo que los dos complices no habían perdido una palabra, exclamó con admirable candidez:

—Vos erais demasiado buenos amigos de mi amo para que haya escrito nada en contra vuestra. Me hablaba siempre de tan buenos amigos con todo el elogio que ellos merecen. Pero Saint-Dutasse tenía otros muchos amigos que pueden tener algo que sentir, y he venido a decirlos que prevengais a esos inocentes por sí Mr. Avril no parece en los cinco días que aun faltan.

Y después de una pausa añadió:

—Ahora aguardo el consejo que creais prudente darme.

El médico fué el primero que tuvo serenidad para hablar y añadió:

—Creo que debéis avisar a todas las personas que creais comprometidas en esas calumnias de las que hoy, por vos, tenemos las primeras noticias.

El criado se inclinó entonces murmurando:

—Voy a poner al momento en práctica su consejo.

—Si, si, no perdais tiempo, —murmuró Józeres que estaba impaciente por quedarse a solas con el doctor.

—Quedo profundamente reconocido a los señores, —dijo Bourguignon.

Después de una doble reverencia salió diciéndose:

—La de Armangis le tiene; pero estos, ya advertidos por mí, se encargarán de descubrir su paradero.

El astuto criado razonaba bien, porque apenas había salido, cuando el doctor preguntaba impaciente a monsieur Józeres:

—¿Dónde está?

—Mad. de Armangis le oculta cerca de París, pero no quiere decir dónde.

—Ante el peligro que la amenaza, como a nosotros, le soltará.

Después, dirigiéndose a la puerta por donde había entrado, murmuró:

—Os pido un minuto para asegurarme del estado de mi mujer, y vuelvo para que vayamos juntos a casa de nuestra aliada.

—Pero en efecto, ¿Mad. de Perrier, está tan enferma?

—Sí. Pero es preciso que mi ciencia la haga vivir, porque si muriese, la Cardoze no me lo perdonaría, —murmuró lentamente el médico antes de desaparecer.

Cinco minutos después volvió.

—El letargo no se disipará antes de una hora. Tenemos tiempo de ir en casa de Mad. de Armangis.

—En marcha pues! —dijo Józeres.

En su precipitación chocaron en la escalera con un hombrecillo bajito y gordo que llegaba resoplando.

—¡Ah, sois vos, Caduchet! Perdonad, amigo mio. Vamos muy de prisa. Esperadnos arriba.

Caduchet, siguiendo su costumbre, no había oído una palabra, y siguiendo tras ellos mientras se le permitía su obosidad, gritaba:

—¡Salid de aquí Mad. de Armangis! ¿Qué, ya no la alcanzais. ¡Iba el coche muy de prisa. ¡Qué capricho! ¡Un coche de alquiler teniendo el propio y tan bueno!

Y agitado, sin poder respirar, aquel hombre obeso se esforzaba en alcanzarlos; pero al poco tiempo la distancia era cada vez mayor; sus piernas se negaban a continuar, y no pudo mas que seguir con la vista a los dos hombres que se alejaban.

Cuando Józeres y el médico llegaron al palacio de Armangis, el portero les preguntó:

—¿Venis a visitar a la señora?

—Sí. ¿No está visible?

—Hace una hora que la señora ha partido para el campo.

—¿Sabeis a qué sitio?

—No lo ha dicho. Quizá a la casa de campo de alguna de sus amigas. Está ausente diez ó doce días.

—Doce y tres, quince! ¡Estamos perdidos! —dijo Józeres sintiendo que sus piernas flaqueaban.

—¡No se preocupe!

La Cardoze movió tristemente la cabeza y dijo:

—No; volo por los inocentes, a los que podria llegar vuestra demencia.

A estas palabras la criada de la casa de Perrier llegó a la puerta lentamente, y ya desde el umbral volvióse para añadir:

—Si por vuestra culpa vertiera ella una lágrima; si experimentase el más leve pesar, os lo repito, Berta de Valnac; mi venganza sería terrible.

Y la Cardoze desapareció después de esta terrible amenaza.

Sorprendida por estas últimas palabras Mad. de Armangis se volvió hacia Józeres y le dijo:

—¡Ella! ¿De quién nos habla Nicolasa?

—Sin duda de Mad. Perrier. Como está enferma, querrá evitarle toda clase de impresiones.

Berta conocia demasiado el carácter altivo de la Cardoze para no estar cierta de que tan feroz criatura debía profesar un odio mortal a la que le había usurpado su puesto, y repuso:

—No. La Cardoze no puede tomarse tanto interés por Mad. Perrier.

De repente se levantó y dijo:

—Lo dicho, todo eso es muy curioso de estudiar y yo tendré un placer en conocerlo.

—¿Es decir que insistis en la amenaza?

—Precisamente por ella!

—Y os volveis contra nosotros?

—De ningún modo, querido amigo.

—Vais sin embargo a hacernos la guerra.

—No tal. Voy a intentar un negocio. Tengo a Pablo Avril en mi poder. Si me podero de los papeles que constituyen su fuerza habéis cambiado simplemente de persona, y en vez de tratar con él tratareis conmigo, solo que para poner precio a vuestros secretos necesito conocerlos.

Y ya disponiéndose a partir repuso:

—Y yo os juro que los conoceré!

—¡No se preocupe!

—Mr. Perrier me envia a decirnos que Bourguignon, el antiguo criado del caballero, hoy al servicio de Pablo Avril, está en este momento en casa.

Ha ido a saber noticias de su amo que ha desaparecido hace tres días, y el doctor me encarga preguntaros si tenéis que ver algo en esa desaparición que el ignoraba.

—Acabo de saber que la autora de esa desaparición es Mad. de Armangis, según acaba de decirme ella misma.

—¿Es la que está al estremo de la sala?

Y ya se disponía a partir cuando el magistrado, como hemos visto, la detuvo murmurando:

—¿Es que estamos amenazados todos, Perrier, yo y... ella? Ya sabes.

A estas palabras, la Cardoze se estremeció, y como hemos visto, se dirigió a Mad. de Armangis, con la que tuvo la oscura que acabamos de reseñar.

Cuando Bourguignon se había presentado en casa de Perrier, le había sido abierta la puerta por una criada cuyo rostro alterado manifestaba un grave accidente ocurrido en la casa.

—Vengo a saber de los cazadores, —preguntó Bourguignon sin dar importancia a su pregunta.

—¿Qué cazadores? —dijo la criada sorprendida.

—¡Pardiez! Mr. Perrier y mi joven amo. ¡No sabeis que han ido a cazar hácia... no me acuerdo de tal nombre!

En lugar de pronunciarlo como esperaba Bourguignon, aquella mujer levantó las manos con aire desolado.

—El doctor de caza! ¡ah, no piensa en eso el pobre señor! ¿No sabeis lo que sucede?

—Es verdad, os encuentro tristemente agitada y eso me anuncia que debe pasar algo grave en la casa. ¿Qué ocurre? ¡no me lo ocultéis por favor!

—Ocurre que Mad. de Perrier acaba de caer en una de esas crisis fatales que la acometen y quien sabe si será la última.

—¿Es decir que no puedo ver al doctor Perrier?

—¿Cómo es posible? en semejante momento está prodigando sus cuidados a la enferma.

Pero Bourguignon no era lordo y ganándole la acción repuso:

SEGUNDA EDICION.

(A las cinco de la tarde.)

Segun el Siglo Médico, los afectos del aparato gastro-intestinal, con frecuentes complicaciones en las vías biliares, han formado la cifra mas importante en los estados de la semana última, especialmente los catarros intestinales con abundante hipersecreción. Las fiebres toman tambien el carácter gástrico; pero no se ha acentuado mas el tipo de lo que indicamos en números anteriores; las erupciones no se presentan con carácter alarmante, dada la influencia estacional marcada que atravesamos.

La comision del ayuntamiento de Barcelona que vino a Madrid a gestionar el rebaje del encabezamiento, lleva muy adelantados los trabajos, que probablemente quedarán ultimados en la conferencia que celebrarán hoy con el ministro de Hacienda.

El conocido escritor D. Ramon Franco, director propietario del Correo de Andalucía de Málaga, ha recibido los últimos sacramentos. Le deseamos un pronto y completo alivio.

En la iglesia oratorio del Espíritu Santo (calle de Valverde) se están celebrando con notable solemnidad los ejercicios del mes María. El templo se halla suntuosamente adornado con guirnaldas y arcos de flores, costeados por la piedad de varias señoritas. Alternan en la predicación notables oradores sagrados, y es grande la asistencia de los fieles a estos solemnes y reverentes cultos.

Las siguientes noticias están tomadas de nuestro colega la Patria: «El Sr. D. Antonio Romero Ortiz no ha querido adherirse a ninguna de las fórmulas de los constitucionales, porque, separado de la política en estos momentos, solo se ocupa en sus estudios literarios.

Se nos asegura por autorizado conducto que el señor duque de Tetuan ha enviado sus poderes al Sr. Santa Cruz para que le represente en la reunion del día 16.

El ex-senador y ex-diputado D. Nicolás Rodríguez, a quien han visitado el nombre del Sr. Sagasta para que suscriba la fórmula de los Sres. Arce, Castillo y Peñuelas, se ha negado a suscribir esta ni cualquiera otra.»

Se ha establecido servicio de noche permanente en el cable submarino directo de Santander a Inglaterra. Esta via telegráfica es hoy la más rápida para las comunicaciones con la Gran-Bretaña y norte de Europa y América.

Del Noticiero bilbaíno correspondiente al día 8 tomamos lo siguiente:

«A consecuencia de una comunicacion pasada por los carlistas amenazando con hacer fuego a toda persona que se dirigiera a las funciones de las Flores de María que se cantaban en la capilla de San Mamés, hanse suspendido estas a fin de evitar las iras de aquellos salvajes. Los carlistas impi-

den que las gentes asistan a las funciones religiosas y socorran a los pobres acogidos en la casa de Misericordia, pero no que vayan a su campo a bailar y a cometer otros excesos. Tal es su catolicismo.

—Anteayer llegó a Durango el cabecilla Tristany.

—Las juntas facciosas de Alava se hallan reunidas actualmente en Aramayona.

Ha llegado a Madrid, procedente de Granada, el hermano del reo Tomás Gentil, sentenciado a la última pena, para gestionar el indulto en union del ex-diputado Sr. Sanchez Yago, que hace dias trabajaba en igual sentido.

— Parece que en la noche del lunes 17 se verificará en uno de los primeros teatros de esta corte una variada y amena funcion a beneficio de las enseñanzas del conservatorio literario y artístico. Se estrenará en ella una cantata dedicada al rey, y se leerán composiciones alusivas, de algunos de nuestros notables poetas.

Los señores ministro de Estado y de Gobernacion han conferenciado esta mañana con el Sr. Cánovas sobre asuntos ordinarios del servicio.

Parece que el cabecilla carlista Adelantado ha fusilado a dos de sus compañeros, segun telegrama de Castellon.

Anteayer se verificó el enlace de la bella y simpática señorita Adela Fernandez Alonso con el joven D. José de Pastors y de Mazanges, primogénito de una de las más nobles y antiguas casas de Cataluña, habiéndoles dado la bendicion nupcial el reverendo padre D. Tomás Chillón, cura párroco del real palacio, siendo padrinos la hija del conocido capitalista Sr. Rolland y D. Francisco de Lobet.

Deseamos a los recién casados un cúmulo de felicidades.

Del Mercantil valenciano recibimos las siguientes noticias:

«Los viajeros llegados ayer de Chelva afirmaban que los carlistas habian fusilado en Alpuente al coronel D. Manuel Monet y Martell. Este acto parece que se llevó a efecto el jueves por la mañana.

Monet desempeñó hasta el mes de febrero el mando de las fuerzas que hoy dirige Adelantado. Al pasarse a las facciones en 1873 era comandante de la Guardia civil, pero estaba en situacion de reemplazo.

En abril del pasado año se encargó las fuerzas que mandaba Santés cuando este fué destituido por D. Alfonso.

En Chelva gozaba de triste popularidad, pues muchos infelices perdieron la vida por su mandato, hasta el extremo de ser el terror y espanto de aquella desgraciada comarca. Su fisico daba a entender los no muy buenos sentimientos que abrigaba en su pecho. Frisaba en los 36 años. Alto, seco de carnes y de mirada oblicua, de pocas palabras y maneras bruscas.

Tal era Monet, si nuestros datos son exactos. Las causas que han podido

producir su muerte son varias. Los carlistas manifiestan que se le encontraron papeles, cuya circulacion está prohibida entre sus filas.»

El general Estolhan, segundo cabo de Cataluña, saldrá en breve para su destino.

Hoy ha llegado del Norte, lijeramente herido en una pierna, el teniente coronel D. José Maria Bascues.

No es cierto, como ha dicho un periódico y nosotros reproducimos, que se trate de introducir reforma alguna en el personal de la secretaria de guerra.

De nuestro corresponsal especial en el Norte, recibimos la siguiente carta: Blokauss (Princesa de Asturias) 7 de mayo.

A visitar detenidamente esta obra he venido con objeto de pasar gran parte del día aquí y escribir toda mi correspondencia.

—Este blokauss, trazado y abiertos sus fosos hace un mes, cuando lo visité últimamente, se llamaba «Batalla de Oteiza»; pero su nombre cambió por el de «Princesa de Asturias» que hoy tiene. Dije entonces que por su posicion podia considerarse la gola de todas las fortificaciones de la sierra Esquinza y algun noticiero pretende que es el centro del arco de circunferencia en que están enclavadas las obras de Cáceres, Marqués del Duero y Alfonso XII. No es así. Uniendo Alfonso XII con Cáceres, en la linea recta y en su primer tercio se encuentra este blokauss. Esta linea viene a ser la base del triángulo cuyo vértice es el Marqués del Duero, uniendo este fuerte al de Cáceres por su izquierda y Alfonso XII por su derecha. La linea que va perpendicular del vértice a la base, encuentra el blokauss y es bisectriz del ángulo opuesto.

El objetivo del blokauss Princesa de Asturias es defender el valle de Esquinza, en que están colocados los depósitos de agua, flanquear el reduto Marqués del Duero y batir el espacio comprendido entre este y Alfonso XII.

La obra consiste en un blokauss, forma de cruz de brazos iguales, capaz para contener 120 hombres de guarnicion. Tiene foso, glasis y puente levadizo, con una luneta que envuelve una de las estremidades de la cruz, cuyo terraplen y fosos de sus flancos, son batidos por el blokauss. La luneta que tiene un desarrollo de parapeto proporcionado a la guarnicion, termina en la union de su foso y parapeto con el foso y glasis del blokauss respectivamente. Tiene tambien puente levadizo y en su interior un hueco que se aplicará a repuesto de municiones y bodegas de provision. Tres barbetas en que el servicio de las piezas se hace completamente a cubierto e independientemente de los parapetos que tienen cubre cabezas de dobles tableros que descansan sobre troncos de encina, me han llamado la atencion de un modo singular, porque en mi atan de enterarme de todo, he leído muchas veces la obra del brigadier D. José Almirante y la del belga Sr. Brialmont, y com-

prendo lo perfecto de este blokauss construido con gran conocimiento de la ciencia militar y la práctica de las defensas por el capitán de ingenieros Sr. Gomez Mañez, secundado por el teniente del cuerpo Sr. Limeres.

Un sistema nuevo para resguardar a los sirvientes de las piezas, cubre el frente de cada emplazamiento y esta cortina ó pantalla en forma de biombo, hecha de madera gruesa y reforzada, será una necesidad para la artillería que la aplicará siempre que sea posible.

—Los camastros de los soldados dentro del edificio, bien entendidos y la ventilacion tambien. Una cocina de forma especial en el centro de la cruz, permite que mucha gente guise a la vez con toda comodidad sobre un espacio-fozon.

El depósito de aguas, en un ángulo del foso, recoge las lluvias y abasteco de sobra la guarnicion en caso de bloqueo.

Podria dar más detalles, que omito por su tecnicismo, y aprovecho la ocasion para decir que hace un mes al describir el reduto Alfonso XII, se me hizo decir fuerte misto, en vez de fortificacion mista, lo cual es muy diferente.

—Mañana he de hacer una reseña de la disposicion interior de Alfonso XII, convertido hoy ese reduto en vivionda del cuartel general del general Echovarria, oficinas, etc., etc., y que es curioso conocer.

—Ayer, despues de escrita mi carta, ví dos carlistas presentados que vuelven a sus casas.

—Nuestro periódico no se recibe aquí ni se vende desde hace ocho dias.

—Don Carlos ha dirigido a Louis Vuillot, director del Univers, una carta con fecha 23 de marzo, en que le dice entre otras cosas:

«Hay escritos que equivalen a batallas: los artículos de su periódico en favor de mi causa son las mejores victorias.»

«Vos me habeis ayudado: yo os recompensaré.»

No necesita de comentarios esta conducta democrático-servil y estúpida del infante desleal.

—El Cuartel Real del día 4 la emprende con el Diario de Zaragoza, que publica una correspondencia de guerra desde Fuente la Reina ó Obanos, y dice que el que manda el batallon de Almorogares no es el conde de Robres, sino su hermano el baron de Sangarion. Celebró que a La CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA la respote el Cuartel Real y nunca la desmentia en sus noticias, que ampliaria si pudiera, con gran perjuicio de las armas enemigas.

—El Llodio quedó establecida ayer la intendencia general del ejército carlista del Norte.

—El nuevo batallon navarro que se organiza lo mandará el coronel señor Jimeno, que antes mandaba el núm. 10.

—Ya confiesan los carlistas que los aventureros infantes, D. Alfonso de Borbon y Este y doña María de las Nieves, han sido insultados en Gratz, dicen los carlistas, por una turba de infames pertenecientes a una asquerosa sociedad prusiana.

—Bismarck es la pesadilla de los facciosos y le llaman Máximo y Diocleciano, por el articulo del proyecto de ley que va a ser presentado a la Cámara alemana contra las órdenes y corporaciones religiosas.

Si Bismarck cogiera a D. Carlos y a los suyos, no les contestaria, pero los pondria a buen recaudo en tanto iban a un presidio a expiar delitos comunes. ¡Triste situacion la del pretendiente, que no puede ir a vivir en tierra extranjera aliada nuestra, sin que le moleste la gendarmeria como a su querido hermano!

—Una correspondencia de Madrid dirigida a Estella, y cuyo autor podria nombrar, porque le conozco, tiene a mi juicio el triste privilegio de enganar a los carlistas, porque falsea la opinion e inventa conferencias, decretos y planes que si el enemigo les concede crédito, queda enterado. Entre otras cosas, asegura que Moriones ha sido desterrado, que Jovellar ha hecho dimision, que nuestro periódico ya no existe, y que hemos sido derrotados en Cataluña y en el Centro.

—A cada cual lo suyo, y en otra carta de Estella, fecha 26, al Cuartel Real, encuentro detalles que prueban lo bien informados que están los carlistas desde nuestras lineas, pues en cada pueblo hay un corresponsal y tantos espías como habitantes.

—El ayudante del general Echevarria D. Juan Nieuwant ha salido para Madrid destinado a otro servicio propio de su arma.

—Recibo ahora mismo del vicepresidente de la diputacion foral y provincial de Navarra, D. Fortunato Fortin, un ejemplar del plano de las carreteras de Navarra, obra perfecta y que ha de servirme de mucho. Quiero hacer publico mi agrado decimiento.

Hoy ha llegado a Madrid, de Alicante, el brigadier Sr. Borrero con sus ayudantes.

La Gaceta Internacional de Bruselas se muestra muy poco benévola con don Ramon Cabrera.

Repetimos hoy, puesto que la Bandera Española no ha llegado a enterarse de ello, que ni se ha aprobado la circular sobre prensa, ni se trata ya de esa circular, sino de otro documento más amplio é importante, tal vez un real decreto en que se dictarán, además, disposiciones referentes al derecho de reunion, siendo el Sr. Ayala el ministro encargado de redactarlo.

Esta tarde ha llegado a Madrid con su familia el secretario de la embajada inglesa.

El joven sacerdote D. Antonio Huerta y Prida ha practicado hoy vivas gestiones para que no sean mandados a Filipinas, sino que permanezcan en el castillo de Santa Catalina, los individuos que han sido enviados a Cádiz por contribuir a la circulacion del Cuartel Real y como agentes carlistas.

Se sabe positivamente que el 7 han tenido una reunion en la torre de Miró los cabecillas Alvarez, Cucala, Pan-

—Intentadlo, y si no puedo verle a él hablaré con la señora Cardozo. ¿Está tambien junto a la enferma?

—Oh, no! Mad. Perrier no la quiere. Injusticias, porque la señora Nicolasa no puede ser más cariñosa para ella.

—Pues bien, si me haceis ver a Nicolasa, ésta me llevará hasta el doctor.

—¿Sois muy tereó! Voy a intentarlo; pero vereis como en tal momento no quieren recibirnos.

Al cabo de un momento se presentaba a Nicolasa que a la vista de Bourguignon manifestó cierta inquietud, y sin duda para que no hablase alto en presencia de la criada, acercó su cabeza diciendo Bourguignon a su oido: —Billete importante y urgente de Mr. Pablo Avril para el doctor.

—Dádmelo, se lo daré.

—Tengo orden de no entregarle sino al mismo Mr. Perrier,—dijo el criado con tono desolado, por no poder entregar el supuesto billete.

Los secretos de Mr. Perrier no debian serlo para Nicolasa, porque despues de examinar con mirada recelosa al astuto anciano, volvióse a la otra criada y la dijo:

—Conducidme al despacho del amo.

Despues, dirigiéndose a Bourguignon, murmuró:

—Voy a prevenir a Mr. Perrier.

El anciano siguió a la criada, que al dejarle en el gabinete repuso:

—Ha hecho mal en haceros entrar; ya podeis armaros de paciencia, porque el doctor tardará en venir.

Y desapareció apenas, cuando el doctor se presentó por la otra puerta que comunicaba con la sala y cuya puerta cubria una pesada cortina, cuyo fleco no llegaba hasta el suelo, y así por debajo de ella Bourguignon percibió la sombra de una persona.

—La Cardozo escucha,—pensó.

Perrier se adelantaba tendiendo la mano y diciendo:

—¿Me traeis una carta?

El criado se inclinó y dijo con tono lacrimoso:

—El señor doctor ha de perdonarme si he inventado este ardid para llegar hasta él...

—¿Entonces, qué queréis?—preguntó el doctor con un tono de altanería que

le era propio cuando no se trataba de personas a quienes temia.

—Quiero... El señor disculpará mi atrevimiento. Quiero solicitar un consejo de mucha importancia. El señor doctor lo comprenderá cuando le diga que mi joven ama ha desaparecido.

—¿Ha desaparecido!—esclamó el doctor seriamente alarmado.

—No ha sido el el raptor,—pensó Bourguignon.

Al asombro del doctor sucedió inmensa alegría.

—¿Será Józeres el que lo ha secuestrado?—pensó.

Y en su impaciencia por convencerse, se dijo:

—Vuestra visita me ha arrancado a los cuidados que daba a mi esposa. Si quereis aguardar un momento, voy a dar una vuelta y volveré a daros el consejo que reclamais.

Nicolasa aguardaba fuera a Perrier.

—¿Todo lo he oido!—repuso vivamente.

—Toma un coche, vete a casa de Józeres y preguntale si esa desaparicion es obra suya. Te aguardo antes de salir al despacho otra vez.

Media hora despues la Cardozo volvía, y pasando en silencio su escena con Berta, anunciaba que Pablo habia sido secuestrado por Mad. de Armanis, que contaba a su vez vender caros los documentos.

Perrier no era tan avaro como Józeres y la amenaza no le aterró tanto.

—Que tenga los papeles,—pensó,—y lo daremos lo que ella quiera; nunca será mucho si compramos nuestra tranquilidad; será exigente, pero llega de dinero no es mortal.

Y mientras Józeres se aterraba, el doctor vió un dichoso porvenir en el horizonte.

—Ahora veamos qué consejo quiero Bourguignon.

El criado se puso respetuosamente en pié al verle.

—Mi enferma se ha tranquilizado algo,—esclamó.—Ahora puedo escucharos sin inquietud.

—El señor doctor es muy bueno.

—¿Cuál es el consejo que solicitabais? Era apropiado de la ausencia de vuestro amo?

—No por cierto. Mi señor es dueño

de entrar y salir, y yo no debo meterme en sus operaciones.

—Pues entonces, ¿sobre qué podis consejo?

—Respecto a ciertas instrucciones que ha dado Mr. Avril sobre un paquete de papeles corado y lacrado, del que harán uso si al cabo de ocho dias no he parecido.

La alegría que ya inundaba el rostro del doctor desapareció de repente.

—¿Cómo! ¿vuestro amo no llevaba consigo esos papeles?—esclamó estremechándose.

El criado movió negativamente la cabeza.

—¿Y ha hecho tan delicado depósito a otra persona?—murmuró Perrier, que a pesar de todos sus esfuerzos no lograba disimular su agitacion.

—Eso me ha dicho Mr. Avril la última mañana que estubo en casa.

—¿Y os ha dado orden de...?

No pudo acabar su pregunta porque la puerta se abrió, dando paso a monsieur Józeres, que llegaba agitado. Cumplia su promesa de ir a ver al doctor en cuanto se marchara Mad. de Armanis, y al solo aspecto del doctor pálido y trémulo comprendió que un peligro grave le amenazaba y se dejó caer exánime sobre un sillón.

Para disimular delante de Bourguignon el motivo de su agitacion, repuso:

—¿Qué terrible nueva nos ha llevado la Cardoze! ¿Conque Mad. Perrier está tan mala?

El astuto criado, a la llegada de Mr. Józeres, se habia retirado a un segundo término, y pensó:

—Lo mismo te interesas tú por madama Perrier que por el rey de la China. Si vienes tan apurado, no es por ella, sino por mí.

Pero esta reflexion hizo nacer al punto la siguiente:

—Cuando os alarmais los dos con mi amenaza, no habeis escamoteado a Pablo Avril.

—¡Ah, sí!—Murmuró el doctor contestando a su yerno.—Mi querida esposa se encuentra muy mal. Ahora se ha quedado algo tranquila, lo que me ha permitido dejarla un rato, pero esta terrible crisis me tiene trastornado. Como que estaba trémulo al escuchar

a Bourguignon que me hablaba de su amo.

—¿Y está bueno Mr. Avril?—preguntó el ex-magistrado como si entonces se percibiera de la presencia del criado.

—Mi señor estará... Como vos que-rais, yo no sé qué deciros de ese particular.

—Bourguignon me decia cuando habeis llegado, que su joven amo hace tres dias que ha desaparecido y me preguntaba, a propósito de ciertas cartas...

—Perdonad! yo no he hablado de cartas, mi señor me ha mostrado un rollo de papeles que no puedo precisar de qué clase son.

—¿Y sabeis de dónde venian a monsieur Avril esos papeles?

—Creo que Mr. de Saint Dutasse se los entregó durante las dos ó tres horas que hablé con él antes de morir.

—¿Estuvisteis presente a esa conferencia?

El criado exhaló un profundo suspiro y dijo:

—¡Ah! yo no quisiera ofender la memoria de mi señor, pero la verdad me obliga a confesar que era misterioso y desconocido conmigo. Jamás me enteré de ninguno de sus secretos. ¡No sabeis cuánto me ha hecho sufrir esta desconianza!

—Pero Mr. Avril, mas joven y mas confiado, no os hallará negado ciertamente lo que contenia ese paquete, que segun me decis ha entregado a una tercera persona,—repitió el médico, poniendo así a su yerno al corriente de lo que pasaba.

—¡Ah! ¡no señor! Sin duda Saint-Dutasse lo recomendó que desconfiase de mí,—esclamó con dolorido acento.—Lo único que me ha dicho la mañana del día que partió ha sido: ¡Ves estos papeles? ¡pues si yo estuviera ocho dias sin parecer por mi casa, irán a poder del prefecto de policia!

A esta última palabra, los dos bribones se pusieron de pié como movidos por un resorte.

—¡Ocho dias!—esclamó el doctor.

—¿Y ya van pasados tres!—añadió Józeres aterrado.

Bourguignon fingió no entender la causa de su sorpresa, y añadió:

cheta y Gamundi; para estar á la mira de los movimientos de la division Despujols, que desde Alcañiz se dirige á Morelia para cerrarle á su regreso el paso de la Pobleta. Con efecto, el bizarro general Despujols, despues de haber llegado hasta Morelia y abastecido su plaza, ha batido en su retirada todas las facciones reunidas que se oponian á su paso y ha llegado victoriosamente á Alcañiz.

El señor marqués de Santiago ha salido hoy para Aranjuez, á pasar unos cuantos dias.

El sábado se reunió la junta directiva de la asociacion de empleados de ferro-carriles para tratar del socorro que ha de corresponder á la viuda de uno de los socios que ha muerto recientemente á consecuencia de un siniestro.

Aplauden muchas personas el plan de los Sres. Santa Cruz y sus amigos, considerándolo patriótico y oportuno: porque, dada la completa desorganizacion y estremo fraccionamiento de los antiguos partidos, pudieran congregarse ahora á la sombra de una sola bandera dinástica, conservadora y liberal muchos elementos dispersos y divorciados de otras agrupaciones, componiendo con todos ellos un partido numeroso, esperto, desinteresado y de gran influencia que viniera á conciliar aspiraciones diversas y á ejercer un gran influjo para el afianzamiento de las instituciones, garantia de los principios liberales y seguridad de la paz y el orden.

Hoy ha regresado á Madrid D. Manuel Pastor y Landero.

Hoy han llegado á Madrid 72 individuos de tropa y dos oficiales, de diferentes cuerpos del ejército que estaban prisioneros de los carlistas y han sido cangeados en Cabanes.

Esta tarde á las tres recibimos de la Agencia Fabra, los siguientes TELEGRAMAS:

Paris, 9 (noche).

Se asegura que ha llegado á esta ciudad la titulada duquesa de Madrid.

Se insiste en que el gobierno alemán proyecta en efecto enviar una nota á Francia sobre el armamento militar de esta potencia.

Un telegrama de Berlin no da importancia alguna á la supuesta tentativa de asesinato contra el príncipe de Bismarck.

Barcelona, 9.

Segun un telegrama oficial que publica el «Diario» en su última hora, el coronel de San Fernando con su columna quemó varias lanchas del Ebro en Benifallet, despues de tres horas de fuego. La faccion tuvo varias bajas. Por nuestra parte, un herido.

Los voluntarios de Cliville que iban con la columna pasaron á Benifallet dando muerte al comandante de armas carlista de dicha poblacion que intentó defenderse.

Segun otro parte que tambien publica el «Diario», el coronel de Africa batió á las facciones de Muxi, Mariano y Noy de Badalona, fuertes de 500 hombres, que se hallaban posesionadas de las sierras de Tres Torres de donde fueron desalojadas.

El enemigo dejó sobre el campo ocho muertos y se llevó otros y además tuvo gran número de heridos. Las tropas no tuvieron más pérdidas que un soldado muerto y ocho heridos. La columna fué á pernoctar en Castellersol.

El consolidado cerró anoche en el Bolsin á 17-15 dinero.

Hoy se ha recibido el siguiente telegrama oficial:

«Sigüenza 9 mayo. — Al capitán general y gobernador militar de Guadalajara, el teniente coronel Melguizo. — La faccion Cuadra, que en mi telegrama anterior dije á V. E. era perseguida de cerca, ha sido alcanzada nuevamente por una de mis pequeñas columnas, haciéndola un prisionero, cogiéndole dos caballos, varias armas de fuego, entre ellas dos Remington y otros efectos, disolviéndose por completo; más no caso en la persecucion y tengo esperanzas de recoger algunos dispersos.»

Hoy ha salido para Andalucía el secretario de la direccion de Infanteria, brigadier Sr. Gutierrez con sus ayudantes.

ADVERTENCIA.

Hoy terminamos la primera parte de la preciosa novela «La herencia de un cata-salsas» y dentro de pocas dias daremos á luz la segunda y tercera parte, cuyo interés ha hecho de esta obra una de las de mayor crédito de su género en el extranjero. Entretanto empezamos mañana, y no dejaremos de publicar hasta su conclusion, otra preciosísima novela sabida y concienzudamente traducida por una señorita que honra por primera vez nuestras columnas.

TERCERA EDICION.

(A las ocho de la noche.)

Hoy se han hecho algunas gestiones por hombres muy importantes de la antigua union liberal que aceptan el ensamblamiento de la reconstitucion de su partido dentro de las nuevas exigencias de los tiempos, para llegar á este resultado, pero de modo que no parezca que los consecuentes defensores de aquella escuela van á remol-

que de personalidades determinadas. Desean, pues, que se dé mas amplitud á la convocatoria, y aun, de ser necesario, que para la patriótica obra de formar un verdadero partido nacional lleve la iniciativa el mismo gobierno. Esto se decía hoy.

Por iniciativa de la sociedad económica de Amigos del pais de Santiago (Galicia), se verificará en los dias del 20 al 30 de julio de este año una exposicion de productos agrícolas, industriales y artísticos.

El dia 8 del actual llegó á la Habana el intendente de Hacienda de aquella isla Sr. Donafox, segun telegrama recibido en el ministerio de Ultramar.

La corrida de ayer, á pesar de lo desigual y lluvioso de la tarde, estuvo bastante concurrida. Los dos toros de Mira y los cuatro de Nuñez de Prado, si bien no pueden llamarse notables, dieron bastante juego, sobresaliendo el segundo y cuarto. El picador Juanoca fué multado en 200 rs. por un desacato contra el público. Los espadas el Gordito, Lagartijo y Currito, trabajaron bien, sobresaliendo el primero, que tanto en la muerte del cuarto toro como en las banderillas del quinto, obtuvo muchos y merecidos aplausos, lo cual prueba que el público desapasionado sabe premiar cuando se merece las cualidades é inteligencia de los diestros, sin reparar en nombres ni en simpatías personales.

Mañana martes, de nueve á diez, esplicará en el ateneo Científico y literario D. Juan Vilanova sobre Ciencia prehistórica.

El procedimiento propuesto por el señor Dumas á la academia de Ciencias de Francia para la estincion del insecto Filoxera, que ataca las viñas, y que anunció el telegrafo, ya fué indicado hace siete meses por el señor Espejo y Becerra en su Memoria, que publicó en 22 de octubre último en la «Ilustracion española y americana», en 31 de diciembre en la «Revista ilustrada de agricultura» y que presentó al consejo superior de Agricultura en dicha época.

Está haciendo tal furor en el teatro principal de Zaragoza la conocida y simpática cantante señora Trillo, que el periódico mas importante de aquella capital la dedica las siguientes líneas: «Dotada de facultades naturales sobresalientes, realzadas con un conocimiento perfecto del arte lírico y una escuela de canto donde se adunan la facilidad y el poder de una voz tan estensa como agradable. La Sra. Trillo, no vacilamos en afirmarlo sin rebozo, brilla hoy lo bastante para poder abrazar horizontes mas dilatados.»

El señor ministro de Hacienda ha llevado al consejo un proyecto de decreto de grande importancia para los pueblos y los contribuyentes y que se relaciona con los impuestos de consumos, sal y cereales. Parece que en estas disposiciones se rebajan los cnpos y tipos de impositcion, en armonia con las necesidades de las poblaciones y con los recursos de los presupuestos municipales y provinciales. Aprobado ya por el consejo el pensamiento del Sr. Salaverria y firmado por S. M. el decreto, creemos que en breve lo publicará la Gaceta.

Hasta mañana no es esperado el general Quesada. (Oficial.)

Uno de los cabeceillas fusilados por Adelantado, como decimos en otro lugar, es Monot.

S. M. ha estado esta tarde revistando los batallones que han ido de ejercicio á la dehesa de Moratalaz.

Probablemente hasta mañana no saldrá el general La Portilla.

El general Rubin saldrá en breve á tomar baños.

El general San Martín ha estado hoy á visitar al ministro de la Guerra.

Segun telegrama de Cuba recibido en el ministerio de Ultramar, el cambio del oro estaba á 111.

El conocido banquero D. Ignacio Sabator ha presentado una exposicion al ministro de Hacienda, proponiendo tomar en firme todos los giros que el Tesoro haga contra las tesorerías de provincias, sin otro quebranto que una pequeña comision é ingresando en el acto y en efectivo el importe de dichos giros en la tesorería Central.

El inspector general de carabineros, Sr. Gasset, ha celebrado hoy una conferencia con el ministro de Hacienda respecto á asuntos del instituto.

Mañana publicará la Gaceta los decretos: nombrando, accediendo á sus deseos, para la plaza de magistrado de la audiencia de Zaragoza, vacante por promocion de D. Juan Francisco Pardo, á D. Juan Alvarez de Sotomayor que lo es electo de la de Coruña y nombrando para esta resulta á D. José Miguel Henares y Amico, juez de primera instancia del distrito de la derecha de Córdoba.

Pasan de 10000 las instrucciones para ganar el jubileo repartidas hoy en la librería religiosa de la Propaganda Católica, Correo, 2. Es una cifra que habla muy elocuentemente en pró de la fé católica en España.

El gobernador general de la isla de Cuba ha confirmado cuanto habiamos dicho hace dias referente á los grandes recursos con que cuenta para ter-

minar la guerra y mejorar la situacion financiera de aquella isla.

El ministro de Hacienda ocupado ni lo hará en algunos dias, director de contribuciones; por lo tan fundamental la candida echado á volar algunos colegas.

El cuerpo de Alabarderos empezará á prestar el servicio interior de palacio el 15 del actual.

S. A. R. la Serma. Princesa de Asturias, ha visitado hoy el convento de monjas de Don Juan de Alarcon.

El oficial mayor del ministerio de Ultramar, Sr. Pons, ha estado hoy á despedirse de sus compañeros, quienes le han demostrado su sentimiento.

S. M. el rey visitará probablemente mañana el colegio de Farmacia y el Hospicio de esta corte.

Han sido nombrados archiveros de protocolos: de Cambados, D. Pedro Sanchez Lopez, y de Negreira, D. Roque Ferreiro y Hermida.

Mañana publicará la Gaceta los nombramientos de auxiliares de la direccion general de los Registros, de los Sres. D. Agustin Ondovilla, D. Antonio Ramon Fernandez Garcia, y D. José Muro y Carvajal, que segun oportunamente anunciamos, fueron en primer lugar propuestos.

Es probable que en estos dias se celebren con la debida autorizacion algunas reuniones parciales de hombres politicos pertenecientes á diversas agrupaciones, para ponerse de acuerdo respecto á si deben asistir y qué actitud deben adoptar en la junta del domingo próximo.

Se nos asegura que el gobierno no tiene que adoptar medida alguna respecto á periódicos nacionales y extranjeros, como dice un colega, puesto que no ocurre cosa que justifique otras medidas que las que aisladamente se van tomando con los periódicos que faltan á las órdenes é instrucciones del ministerio. Tal voz haya dado lugar á esta noticia la prohibicion dictada respecto de L'Univers.

Las discusiones que hay en el ateneo Científico y literario y de las cuales publica estensos extractos la Revista Europea llevan estos dias á dicho centro gran concurrencia de socios, entre los cuales figuran las personas mas competentes en ciencias y artes.

Háblase de la próxima publicacion de un libro titulado «Historia de un cautiverio», original de un reputado escritor. Dicha obra llamará grandemente la atencion por referirse á un asunto español que ha sido objeto de graves determinaciones en época reciente.

Hoy ha sido firmado el decreto que anunciamos nombrando la junta de codificacion.

Han sido distribuidos algunos ejemplares de los primeros duros acuñados con el busto de D. Alfonso.

El ex-ministro Sr. D. Fernando Calderon Collantes, á nombre de varios individuos importantes de la antigua union liberal, ha conferenciado hoy con el Sr. Romero Robledo y despues con el Sr. Cánovas, llamado por éste.

El jefe superior de palacio, señor duque de Sexto, ha salido de Madrid para su posesion de Algete, de donde regresará mañana probablemente.

S. M. el rey ha recibido hoy en audiencia privada al señor marqués de Santa Cruz de Aguirre, á la junta de gobierno de la hermandad de Nuestra Señora de Gracia y á D. José Alvarez de Sotomayor.

Hoy ha conferenciado con el ministro de Hacienda el Sr. Fremy, director del Credit foncier de Paris.

Tenemos á la vista una de las circulares que el Sr. Sagasta ha dirigido á los constitucionales pidiéndoles á la mayor brevedad su adhesion á la fórmula aceptada de los Sres. Nuñez de Arco, Peñuelas y Leon y Castillo. Sus dimensiones nos impiden reproducirla, pues no creemos tenga el caracter de reservada. En esa carta el Sr. Sagasta se dirige á los correligionarios, asumiendo, por creerse autorizado para ello, las facultades que la junta directiva del partido delegó en él y en los señores duque de la Torre y Topete, y de que estos no pueden hacer uso actualmente por razon de la alta gerarquia militar que ocupan. El Sr. Sagasta hace una estensa reseña del origen y desarrollo de la disidencia que ha producido alguna perturbacion en la marcha del partido, por más que no disminuya nada la importancia de este, pues continúan afiliados á él todos los hombres, absolutamente todos, los que, en poco ó en mucho, han contribuido á defender las doctrinas del mismo en el poder y la oposicion, sin que falte uno solo de los que estaban á su lado en los momentos de angustia en que el orden social ó la libertad peligraban. Reproduccion casi literal son las anteriores palabras del documento citado, que firma solo el Sr. Sagasta.

Ayer se recibió un telegrama oficial del capitán general de Cuba en sentido muy satisfactorio.

Parece que algunos ex-diputados y ex-senadores, que son actualmente magistrados, y aceptan el pensamiento

de los Sres. Santa Cruz y sus amigos, se abstendrán, sin embargo, de asistir á la reunion del domingo, en primer lugar por considerar que no necesitan nuevas manifestaciones de sus ideas los que ocupan espontáneamente tan importantes cargos en la actualidad, y en segundo, porque no estando investidos en estos momentos del carácter de diputados ó senadores, no creen conveniente, dada su posicion como magistrados, tomar parte en actos y deliberaciones puramente politicos.

Hoy se ha encargado interinamente de la direccion general de Correos y Telégrafos, el secretario general de dicho centro D. Bernardo Lozano, y de la secretaria el oficial Sr. Fontan.

Despues de la hora oficial se ha hecho el consolidado á 16-82 y 1/2 ofrecido.

Ha llegado á Madrid el señor conde de Agramonte, diputado por Andújar.

La importante causa seguida en el juzgado de primera instancia, escribanía de Camacho, á consecuencia del hallazgo de documentos y sellos falsos en la casa núm. 18 de la calle de la Abada en setiembre último, se ha tenido que dividir en tomos en vista de la estension que tiene. Dicha causa se elevará á plenario muy pronto.

Además de los tres individuos detenidos como presuntos falsificadores de libranzas expedidas por la intendencia militar y hechas efectivas por la caja de provincia, el juzgado de Palacio ha dispuesto la detencion de dos individuos más, como cómplices de aquellos.

Por el juzgado del Centro se ha dispuesto la detencion de tres individuos, entre ellos de una mujer, como presuntos autores del robo verificado el 22 de marzo último en la habitacion del Sr. Valiño.

En los centros oficiales se guarda una prudente reserva respecto de las operaciones del brigadier cabrorista Aguirre, que continua en campaña.

El ministro de Fomento Sr. Orvieto se propone activar y dar gran impulso á las obras de construccion del edificio destinado á biblioteca y museos nacionales en Recoletos.

Hoy ha conferenciado con el director general de Instruccion pública, señor Maldonado Macanaz, el embajador de Portugal señor baron D'Antas.

El sábado próximo se reunirá la junta de gobierno de la exposicion de Filadelfia, bajo la presidencia del señor Candau.

Los periódicos vienen llenos de asombro con el suceso repetido de que un sujeto muy alto, totalmente enlutado, y que, segun se ha sabido, es abogado de Madrid, antiguo periodista y ex-gobernador reciente, haya puesto en consternacion á las más terribles fieras del Retiro, asustándolas con sus rugidos, insultándolas y provocándolas hasta el punto de que el leon empezó tambien á rugir, á pasear furiosamente y á hacer us, como los gatos.

El «Diario Español» añade que por broma dió otro rugido en una casa, y hubo mujer que necesitó una taza de tila, otras huyeron de la habitacion y otra subia por las escaleras y se cayó asustada; todo lo que publicamos á ruego de una persona que, como nosotros, conoce todo el mérito del sugeto aludido.

Los amigos del Sr. Santa Cruz hacen ascender á 200 el número de los asistentes á la reunion del dia 16, contando las adhesiones por escrito que se van recibiendo.

El ayuntamiento, en su sesion de hoy, ha acordado autorizar al comisario del parque de Madrid para la adquisicion de un oso blanco y algunas otras fieras con destino á aumentar la coleccion.

Esta tarde ha llamado notablemente la atencion por las calles de Madrid una de las lugareñas procedentes de la provincia de Salamanca, conocidas vulgarmente con el nombre de charras, que ostentaba un riquísimo traje bordado todo de oro, y cuyo coste, segun los inteligentes, no bajaria de tres mil duros.

Esta noche salen para Paris el rico capitalista Sr. Riviere y el baron de Ezpeleta.

En la sesion que ha celebrado hoy el ayuntamiento, bajo la presidencia del señor conde de Torneo, se han presentado al despacho los asuntos siguientes: Reclamacion de un propietario con motivo de la rasante de la calle del Almirante; sobre la forma de satisfacer el importe de la amortizacion de la deuda, verificada el 13 de julio de 1873; solicitud para construir de nueva planta la casa número 13 de la calle del Arco de Santa Maria; sobre la construccion del ponton de las Delicias; sobre la adquisicion del edificio-escuela de las Reales caballerizas; sobre que se le dé á dos calles que tienen una misma direccion, un solo nombre; y sobre alteracion de número de una finca.

El tribunal de oposiciones nombrado para calificar los ejercicios de los aspirantes á ingreso en el cuerpo de letrados de Hacienda, que creó la ley de 29 de mayo de 1868, se compone de D. Emilio Cánovas del Castillo, presi-

dente, y vocales, D. Pedro Borrajo, magistrado de la audiencia de esta corte, D. Luis Silvela, catedrático de la universidad central, D. Tomás Suarez, mayor de la seccion de Hacienda del consejo de Estado, D. Celestino Rico, inspector de Hacienda, D. Manuel Nuñez de Haro, segundo jefe de la asesoria, D. Modesto Fernandez y Gonzalez, oficial de la secretaria de Hacienda, D. Miguel Monares, jefe de seccion de la direccion de Contribuciones y D. Casimiro Garbayo, que lo es del negociado de derechos reales.

Por el ministerio de Ultramar se ha significado al de Estado para la gran cruz de Isabel la Católica á D. Claudio Montero y Gay, vicepresidente del consejo de Filipinas, en recompensa de los servicios extraordinarios que ha prestado en trabajos geográficos, relativos al archipiélago y otros de no menos importancia en el gobierno de aquellas islas.

Nótase estos dias y hoy especialmente, gran animacion en el campo político, como consecuencia de la preocupacion creada por los preparativos para la reunion del domingo, á que se disponen á asistir muchos hombres que durante largo tiempo han vivido alejados de las luchas políticas.

En las esferas gubernamentales no se piensa ahora, se ha pensado hace muchos dias en la necesidad y conveniencia de reunir Cortes; pero si se ha hablado de ello muchas veces no se ha acordado el periodo para hacerlo, puesto que este se halla sujeto á diferentes accidentes de la guerra y de la política. Lo que es cierto es que el gobierno convocará á elecciones en cuanto lo juzgue prudente y realizable.

Parece que se va á organizar un comité especial compuesto de hombres importantes de diferentes agrupaciones dinásticas que no pertenecen al partido constitucional, con objeto de hacer una invitacion distinta de la de los amigos del Sr. Santa Cruz, á fin de facilitar la concurrencia del mayor número de ex-diputados y ex-senadores de esas diversas agrupaciones á la reunion del domingo, que como hemos dicho, promete grandes resultados á favor de la formacion de un gran partido liberal conservador.

ALMANAQUE.

SANTO DEL DIA 11. — San Mamerto, obispo, y San Francisco de Gerónimo de la compania de Jesus. — Sol: sale á las 4:50 y se pone á las 7:15. — Luna: sale á las 10:20 de la mañana y se pone á las 12:45. — La temperatura máxima de ayer fue de 26:7 grados y la mínima de 13:8. — Ayer llovió en las provincias de Madrid, Huesca y Zaragoza.

CULTOS.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de Nuestra Señora de Gracia, donde por la mañana habrá misa de rezo, y por la tarde ejercicios con sermón y reserva. — En San Antonio de los Portugueses habrá misa mayor con manifestacion obsequio de su glorioso titular. — Continúa en la iglesia de Santiago la novena de San Juan Nepomuceno, y predicará en la misa mayor D. Francisco Jimenez. — Si guen celebrándose los ejercicios del mes de Maria, y serán oradores: en el oratorio del Espíritu Santo, don Emilio Sanja María; en San Antonio del Prado, don Santiago Pastor; en las Carboneras, don Pedro Carrasosa; en las Recoletas, don Joaquin Carrion; en el oratorio del Olivar, D. Antonio Garcia Cano; y en San Ginés, el Sr. Carrasosa.

Visita de la Corte de Maria. — Nuestra Señora del Milagro en las Descalzas Reales, la de Belen en San Juan de Dios ó la de la Fuencisla en Santiago.

BOLSA.—Cot. ofic. de hoy 10 mayo.

Table with columns: Fondos públicos, Ult. p. cios., Mov. A. B., Carrets. y socieda., Ult. p. cios., Mov. A. B.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

CIRCO.—9.—T. 3.ª impar. — La redomga encantada. — PRINCE ALFONSO.—9.—T. 2.ª par. — Cuento de Hadas. — VARIEDADES.—8 1/2.—El difunto.—Mujer no me espera.—A primera sangre.—La primera y la última. — MARTIN.—8 1/2.—Dos y uno.—El vi metal.—Receta contra las suegras.—Miente fuerte.—Baile. — ESLAVA.—8 1/2.—Cálmar.—Siempre amigo.—De mal en peor.—Se dá dinero.—Cuadros disolventes. — ROMA.—8 1/2.—El Grumete.—El dueno de.—Las cartas de Rosalia. — INFANTIL.—8.—El tio Conejo.—Las hijas de Isidora.—La Perla de las Vistillas.—Mi marido muere.—Baile. — CAPELLANES.—8 1/2.—La isla de las solteras.—El triunfo del can-can.—El doctor Barrido.—El baile del porvenir.—Baile.—Cuadros vivos. — BRETON.—8 1/2.—La Mosquita muerta.—Esos son otros Lopez.—Oazar en su mismo soto.—Ojo alerta.—Baile. — CIRCO DE PRICE.—8 1/2.—Grandes y variados ejercicios equestres y gimnasticos, en los que tomarán parte los nuevos artistas.

AVISOS GENERALES

BAILE armas, gimnasia, etc. Dinelli, Ballesta 16, b.
DINERO SOBRE ALHAJAS y PA...
SE COMPRA
PAPEL DEL ESTADO,
ALQUILA UN GRAN PATIO
NECESITA UNA OFICIALA

LA SANGRE

vicia la gruesa ó abundante ó saturada de humores, produce mal-estar, picazon, aplanamiento, congestiones, apoplejia, erupciones y enfermedades, removiendo las herpes, males secretos y las diatesis, causando ardores, irritaciones, vahidos, pesadez de cabeza, trastornos biliosos, inapetencia, indigestiones. Para evitarlo y alejar el peligro de muerte repentina ó de graves enfermedades, los fogosos se atemperan y la aminoran con la esencia de zarzaparrilla pura y concentradísima de F. Izquierdo, á 4 rs. frasco de cuatro onzas, inmejorable. Los que necesitan purificar ó aminorar la mucha sangre ó r gularizar su curso ó curar irritaciones ó herpes ó humores antiguos ó escoso de bilis ó evitar congestiones de cabeza y garganta, ó aplanamiento, respiración difícil, etc. usan la zarzaparrilla universal, en frascos de 20 ó 12 rs.; seis frascos 18 pesetas y seis medios frascos 12 pesetas, que es el remedio pronto y supremo.

SE HA PERDIDO UN PERRO...
documentos que llevando mi nombre no estén acompañados de todos ó de algunos de los principales indicados unidos á mi verdadera firma, porque segun ha llegado á mis noticias, el Excmo. señor gobernador de esta provincia ha recibido dias pasados una carta firmada con mi nombre, y cuya carta ni la he escrito yo ni he autorizado á nadie para que la escriba; que por la circunstancia de haberme robado el sello de mi farmacia, y que no se parece en nada al anteriormente descrito, consideren las casas de banca y el giro-mutuo, como falsas ó mal tenidas las letras que á mi favor puedan presentarse á cobrar (este caso es preventivo), para que mis amigos acojan con prevención ó como anónimas las cartas que, como escritas por mí puedan recibir, pues son algunas las que han recibido ya sin haberlas escrito yo, y al público en general, porque á un comprador, farmacéutico dignísimo de Valladolid, autor de una obra farmacéutica, le han escrito suplantando mi firma tambien, y en una tarjeta postal de un modo poco decente, criticándole su referido libro, porque dias pasados vino un señor á preguntarme si yo era fundador de un inquilino de la calle del Espíritu Santo, á quien no conozco siquiera, y del que, segun el interrogante, hacia ya algunos meses que el inquilino estaba en su casa; y por último, para que yo sea sorprendida la buena fé de que yo creo adornados á todos los redactores y directores de periódicos, cual sensiblemente (y dicho sea de paso) ha sucedido dias atrás con una noticia tan trascendental como falsa, tan ligeramente acogida como es imaginaria en todas sus partes, y tan repetida por los enemigos como reprobada y con indignación por los imparciales.

documentos que llevando mi nombre no estén acompañados de todos ó de algunos de los principales indicados unidos á mi verdadera firma, porque segun ha llegado á mis noticias, el Excmo. señor gobernador de esta provincia ha recibido dias pasados una carta firmada con mi nombre, y cuya carta ni la he escrito yo ni he autorizado á nadie para que la escriba; que por la circunstancia de haberme robado el sello de mi farmacia, y que no se parece en nada al anteriormente descrito, consideren las casas de banca y el giro-mutuo, como falsas ó mal tenidas las letras que á mi favor puedan presentarse á cobrar (este caso es preventivo), para que mis amigos acojan con prevención ó como anónimas las cartas que, como escritas por mí puedan recibir, pues son algunas las que han recibido ya sin haberlas escrito yo, y al público en general, porque á un comprador, farmacéutico dignísimo de Valladolid, autor de una obra farmacéutica, le han escrito suplantando mi firma tambien, y en una tarjeta postal de un modo poco decente, criticándole su referido libro, porque dias pasados vino un señor á preguntarme si yo era fundador de un inquilino de la calle del Espíritu Santo, á quien no conozco siquiera, y del que, segun el interrogante, hacia ya algunos meses que el inquilino estaba en su casa; y por último, para que yo sea sorprendida la buena fé de que yo creo adornados á todos los redactores y directores de periódicos, cual sensiblemente (y dicho sea de paso) ha sucedido dias atrás con una noticia tan trascendental como falsa, tan ligeramente acogida como es imaginaria en todas sus partes, y tan repetida por los enemigos como reprobada y con indignación por los imparciales.

SEÑORA SOLA DESEA EN CON-...
DINERO!!!
Se da sobre ropas, alhajas y objetos que convengan, en el nuevo establecimiento de préstamos, calle de la Magdalena, núm. 11, entresuelo derecha.

documentos que llevando mi nombre no estén acompañados de todos ó de algunos de los principales indicados unidos á mi verdadera firma, porque segun ha llegado á mis noticias, el Excmo. señor gobernador de esta provincia ha recibido dias pasados una carta firmada con mi nombre, y cuya carta ni la he escrito yo ni he autorizado á nadie para que la escriba; que por la circunstancia de haberme robado el sello de mi farmacia, y que no se parece en nada al anteriormente descrito, consideren las casas de banca y el giro-mutuo, como falsas ó mal tenidas las letras que á mi favor puedan presentarse á cobrar (este caso es preventivo), para que mis amigos acojan con prevención ó como anónimas las cartas que, como escritas por mí puedan recibir, pues son algunas las que han recibido ya sin haberlas escrito yo, y al público en general, porque á un comprador, farmacéutico dignísimo de Valladolid, autor de una obra farmacéutica, le han escrito suplantando mi firma tambien, y en una tarjeta postal de un modo poco decente, criticándole su referido libro, porque dias pasados vino un señor á preguntarme si yo era fundador de un inquilino de la calle del Espíritu Santo, á quien no conozco siquiera, y del que, segun el interrogante, hacia ya algunos meses que el inquilino estaba en su casa; y por último, para que yo sea sorprendida la buena fé de que yo creo adornados á todos los redactores y directores de periódicos, cual sensiblemente (y dicho sea de paso) ha sucedido dias atrás con una noticia tan trascendental como falsa, tan ligeramente acogida como es imaginaria en todas sus partes, y tan repetida por los enemigos como reprobada y con indignación por los imparciales.

QUARTO ANIVERSARIO. EL SEÑOR D. CELEDONIO DE URIBE Y URBIQUICUN, ingeniero jefe de primera clase del cuerpo nacional de caminos, canales y puertos, falleció el 11 de mayo de 1871. Todas las misas que mañana martes 11 se celebren en las iglesias parroquiales de S. Luis, obispo, y el miércoles 12 en S. Martin, en el Carmen Calzado y en las Capuchinas, y el día 13 en nuestra señora de Monserrat, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, se aplicaran por el eterno descanso del alma de dicho señor; y el día 14 en el Cristo de la Salud, á las diez, habrá misa cantada con manifesto, y todas las misas rezadas que se celebren en dicha iglesia y en San Plácido por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma y para las de su familia. Su hermana y sobrinos suplican á sus amigos se sirvan encomendarlo á Dios.

CARROS DE MUDANZAS
Federico Delrieu, Aronal, 7; Mayor, 40; Salcesas, 10, y paseo de Arederos, 4. Ajustes alzados ó por carros de 20 á 80 rs.

ESCUELAS Y COLEGIOS.
Los señores profesores, padres de familia y alumnos hallarán en la librería de la Propaganda Católica, catecismos á 25 céntimos ejemplo, papel pautado, libros de escuelas y de tesis, plumas, clarin á dos reales libra, estampas, medallas y menaje completo para escuelas y colegios. Calle del Correo, núm. 2, junto á la Puerta del Sol. A los correspondientes de provincia se hacen notables rebajas. Dirigirse al administrador de la Propaganda Católica, Correo, 2, Madrid.

MANUAL DEL ASPIRANTE A ALUMNO DE INFANTERÍA Ó CABALLERÍA conforme con los últimos programas oficiales. Contiene cuantas materias son necesarias para el ingreso en las respectivas academias, explicadas con la estension que en las mismas se exige, por D. M. G. Marín, ingeniero de caminos, canales y puertos. Se halla de venta, á 14 rs., en la porteria de la academia del autor, duque de Alba, 12, y en las librerías de Durán, Bailly-Baillière, Hernando, San Martín, Libro de Oro, Gaspar y Roig y Escribano.

SALUD PERFECTA SIN MEDICINA, RESTABLECIDA CON LA DELICIOSA HARINA DE LA SALUD REVALENTA ARABIGA. DU BARRY DE LONDRES. Cura radicalmente las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, estreñimientos habituales, almorranas, hemias, vientos, palpitaciones, diarrea, hinchazones, accidentes, acedias, pituitas, jaqueca, náuseas, vómitos después de comer y durante el embarazo; dolores, agríes, calambres, espasmos é inflamación del estómago, de los riñones, del corazón, de costado y espalda, todos los desórdenes del hígado, de los nervios, de la garganta, de los bronquios, del aliento, de la membrana mucosa, bilis, insomnios, tos, opresiones, asma, catarro, tisis (consumción), herpes, erupciones, descamamiento, agotamientos, parálisis, diabéticas, reumas, gota, fiebre, irritación de los nervios, neuralgia, vicio y pobreza de la sangre, palideces, supresiones, hidropeas, reumatismo, gripe, falta de frescura y energía y fiebre amarilla.

Elle es tambien el mejor fortificante para los niños débiles como para las personas de toda edad, fortaleciendo los musculos, y consolidando las carnes. Ella economiza 30 veces su precio en otros remedios, y nutre más que la carne, proporcionando, pues, doble economía. Extracto de 75000 curaciones, rebeldes á todo otro tratamiento. Certificado núm. 78934, del Dr. Manuel Saenz de Tejada, doctor de la facultad de medicina y cirugía, catedrático de la universidad libre de Córdoba, médico de su beneficencia provincial y del ferro-carril de Mérida á Sevilla, etc.—Certifico: que con el uso de la Revalenta Arabiga he obtenido en mi practica varias curaciones de afecciones graves en algunos de mis clientes residentes en esta ciudad; recordando las de D. Felipe Zappino, empleado, hoy electo administrador de la aduana de Manila en las islas Filipinas; la de doña Amelia Gomez, señora de un jefe militar, y mejorando con su uso actual; D. Ramon Alonso, joven de 20 años, que sufre desde hace una afección de pecho de suma gravedad. Y para que conste donde convenga lo firmo en Córdoba á 13 de octubre de 1873.—Dr. Manuel Saenz de Tejada.

Los Bizcochos de Revalenta, que pueden comerse en cualquier tiempo, mojados en té, café, chocolate, leche, etc., se venden en cajas á 20 y 34 rs. La Revalenta al Chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor á todas las personas y á los niños por débiles que se encuentren; alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario. En pasta para 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs. DU BARRY y compañía, calle de Valverde, 1, Madrid; y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías del país.

ALMORRANAS, Se curan en horas con la Pomada antihemorroidal del Dr. García Hortaleza, 9, botica. Pruebas á millares. Línea de vapores españoles de OLANO, LARRINAGA Y C. PARA MANILA El 13 de mayo saldrá de Cádiz y el 18 de Barcelona, el nuevo y magnífico vapor español LEON Informes: D. M. A. Amusatégui, en Cádiz.—Galofre y compañía, en Barcelona. Madrid, Huertas, 9, 2.º izqda.

ALARMA produciendo seguramente los precios á que por ser los últimos dias de venta nos resolvemos á dar las existencias restantes de la tan afanada cuanto conocida realización de lenencia y ropa blanca de la PLAZA DE CELENQUE NUMERO 3. entrada á la calle del Arrenal. DESDE HOY á 43 rs. la pieza de madapolán francos; á 60 rs. la pieza de holanda de hilo; á 7 rs. cámaras de novedad; á 10 rs. las camisas para señoras, lisas, complicadas y adornadas; á 16 rs. las enaguas de gusto; á 10 rs. los canesús bordados; á 16 rs. los peñadores batas; á 12 rs. los calzoncillos de hilo; á 4 rs. las camisetas inglesas; á 200 rs. los juegos de sábanas bordadas; á 34 rs. docena de toallas alomana; á 24 rs. id. de servilletas id.; á 18 rs. id. de id. para té; á 20 rs. id. de medias y calcetines ingleses; á 70 rs. las faldas bordadas á mano; á 16 rs. los juegos adamasados para 6, 12 y 18 cubiertos; á 24 rs. id. de granito alemán. Cortinajes, bordados, encajes, objetos de canastilla, como habermos, camisetas, chanbrillas, etc. Juegos de cuello y puños, pañuelos bordados, etc.

JUGUETES. El mayor surtido, bisuteria, petacas, porta-monedas, lampisteria, coches para niños é infinidad de artículos de quincalla, en el barato de Sebastian y Medol, Arrenal, 24. ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES CUTÁNEAS Y AFECCIONES SIFILITICAS. Horas de consulta de dos á cuatro. Gratis á los pobres. Fuencarral, 13 y 15, 2.º dcha. ESTRACCION DE MUELAS SIN DOLOR Confección de dientes artificiales por todos los métodos conocidos. Esmer, médico-cirujano dentista. Montera, 33 (pasaje), entresuelo.

VINO SUPERIOR DE VALDEPEÑAS á 24 rs. @ y 15 ctos. botella León, 7, y Luna, 25.

PERDIDA. La de un perrito negro, inglés, con las patas de color canela y manchas iguales encima de los ojos, con un collar azul con clavitos dorados y atado con una cinta azul de seda, hecha un lazo. Se gratificará bien al que lo presente en la calle de Alcalá, 31, segundo izquierda.

ALMONEDA. Procedente de una testamentaria y por término de tres dias, se hace almoneda de silleros, espejos, cómodas, camas, colchones y armario de luna. Fuencarral, 6, principal derecha.

AVISO. Se suplica á quien hubiese encontrado un collar de coral con tres medallitas, que se perdió el sábado 8 del presente desde el botánico, por el salon del Pr do, carrera de San Gerónimo, calles de la Greda, Cedaceros, Puerta del Sol y calle de Preciados, lo devuelva á esta última, núm. 9, principal, donde se daran mas señas y una gratificación, por ser un recuerdo de familia.

Señal de la Cruz. Sesto aniversario. La señora D.ª M.ª DE LA CONCEPCION DE CÁRDENAS Y MANZANO, viuda de Peñalver, falleció el 11 de mayo de 1869. Todas las misas que se celebren mañana 11 en la parroquia de San Sebastian y pasado mañana 12 en la de Santa Cruz, por los señores sacerdotes adscritos á las mismas, se aplicaran por el eterno descanso de su alma. Su hija y nietos suplican á sus numerosos amigos se sirvan encomendarla á Dios.

D.ª GARRIDO. Por mas que ciertos sabidillos juzgan al público de ignorante, y quizá por la sola razon de que nada confia en ellos, se equivocan; pues que el público se cerciora siempre lo mejor que puede de todo aquello que le interesa. Ahora bien, para que este sepa á qué atenerse y tenga datos para poder juzgar de cuanto con mi humilde persona se relaciona, se hace hoy preciso lo siguiente: 1.º Que las autoridades, las casas de banca, el giro-mutuo, las casas de comercio y de fabricación, mis amigos y todo ser racional viviente, no den crédito ninguno; acojan como falso ó anónimo todo documento que con mi nombre llegue á sus manos sin el sello de mi farmacia, que consiste en una culbrita que tiene en su parte central escrito «Farmacia del Dr. Garrido» cuya culbrita viene á formar una elipse con la imitación de una luna en menguante y un madroño, que se encuentran en la parte inferior, separados por un núm. 6 algo grande, habiendo escrito dentro de la luna, Luna, y dentro del madroño, Madrid. La elipse que en conjunto forma el sello, cuya tinta es azul, esta dividida por mitad y horizontalmente por una línea de puntos en la que se encuentran estas iniciales: «A. Pr.ª. P.» y además, dichos documentos, sean entregados por uno de mis dependientes, los que siempre llevan en las solapas de las chaquetas las siguientes iniciales: Dr. G.ª. una en cada solapa, y estas mismas letras en la gorra tambien, y en la parte superior, y media de otra culbrita que lleva un pensamiento en la boca; todas estas piezas son doradas y forman juego. De esta se consideren anónimos los

Y los que necesitan arreglar el estómago y desobstruir las vias digestivas ó purgarse á menudo y concluir con el estreñimiento á la vez que purificarse usan con éxito seguro la magnesia doble antibiliosa, á 8 rs. frasco; ó las píldoras salubíferas, á 12 rs. caja; con 8 reales mas se remiten las píldoras. En la farmacia general española de Fernandez Izquierdo, premiado con medalla de oro, calle de Pontejos, núm. 6, y Ruda, 14.

CURA RADICAL DE LAS HERPES, por inveteradas que sean. No se reciben honorarios hasta su completa curacion. Consulta diaria de 9 á 11. Cabeza, núm. 31, entresuelo.

COLORES Y BARNICES PREPARADOS para pintar puertas, suelos, muebles, etc., etc. Pozo, 13.

NECESITAN OFICIALES CORRECTORAS. Espoz y Mina, 11.

EL INMEJORABLE VINO BLANCO de Jerez, de mesa, se vende á 2 rs. botella. Carretas, 22, pastelería.

SE COMPRAN PAÑUELOS DE Dorepon, lisos y bordados, alhajas y planos. Carretas, 22, pastelería.

SEIS MILLONES desea colocar el director y dueño del gran establecimiento de préstamos, primero en España. Espoz y Mina, 7, Madrid. Para garantía del público se determinan á continuación la clase de valores y forma en que los recibe.—1.º Toma las alhajas en el acto y en sentido de préstamo, por todo su valor real.—2.º Las saca de otras casas y las pasa á esta, dando todo su valor intrínseco y á un interés mas módico.—3.º Recibe todas las papeletas del Monte de Piedad, dando mucha mas cantidad con interés convencional.—4.º Presta sobre valores del Estanco cotizables.—5.º Cuantas garantías se dejen en este establecimiento se aclaran y sellan en el acto de hacer el préstamo, y á presencia de sus dueños, si así lo desean. La veracidad, exacto cumplimiento y formalidad en lo que se ofrece, se ha demostrado de una manera patente en los ocho años de practica: por cuyo medio fué colocado este establecimiento el primero de su indole en España. Ahora bien: ¿es posible que haya quien lleve sus alhajas á otros establecimientos, donde después de estar esperando horas enteras á presencia de todo el mundo, se desprende de ellas, sin remediarle en su apuro por la escasa cantidad que le dan? También sucede en otras casas en que por falta de inteligencia ó fondos ofrecen una pequeña cantidad del valor positivo de la alhaja: esto, después de haberlas sometido á la apreciación de los plateros que generalmente conocen la alhaja que se les presenta y como es consiguiente el apuro de su dueño, por lo que se previene al público, que en este establecimiento se tasaban á presencia del interesado; y están todos los valores durante el plazo del préstamo á disposición de sus dueños, y en prueba de ello los desempones se verifican en el acto sin escusa alguna. Se venden varias alhajas con pederria, relojes y cadenas de oro. Espoz y Mina, 7.

BELLEZA NATURAL sin darse blanco. La Glicerina inglesa Wendhal deja en pocos dias el cutis de una hermosa sorprendente, sin manchas, granos ni pecas. Exito infalible. Frasco 12 rs. Peligros 14 y 16, almacén de papel.

LA LOBA MARINA. Especialidad en bisuteria, quincalla y juguetes. Montera, 22.

CENTRO DIRECTIVO de EXHORTOS. Madrid.—Bordadores, 12. La correspondencia á D. Valeriano Morales, agente matriculado.—Honorarios económicos.

SE COMPRAN Y VENDEN ARCAS de hierro, monedas antiguas, armas idem, camas doradas, oris de talla, anteojos de teatro y de campaña y otros efectos. Tudescos, 11, Omnibus.

EL QUE HAYA PERDIDO UNA Herrera de Terranova el día 4 de marzo, paso á la calle de Zurita, núm. 27, 2.º.

DOS MAQUINAS DE COSER BARRATAS, nuevas, de Wilson, con medalla, y otra giratoria. Esta, 1, principal.

LOS ANDALUCES. Doña Maria de la Asuncion Espinosa, profesora en partos, y su esposo D. Ramon Campos, cirujano comadron, con 33 años de clinica, se han establecido en la calle del Meson de Paredes, núm. 30, cuarto segundo; tiene preparadas habitaciones para casos reservados. Especialidad en el tratamiento de enfermedades venéreas, operaciones de la dentadura y extracción de callos. Recibe consultas de una á tres de la tarde.

GRAN ALMONEDA de magníficas silleras, muebles y cortinajes de alta novedad á precios muy económicos. Travesía de Trufillos, 2, principal.

LOS ANDALUCES. Doña Maria de la Asuncion Espinosa, profesora en partos, y su esposo D. Ramon Campos, cirujano comadron, con 33 años de clinica, se han establecido en la calle del Meson de Paredes, núm. 30, cuarto segundo; tiene preparadas habitaciones para casos reservados. Especialidad en el tratamiento de enfermedades venéreas, operaciones de la dentadura y extracción de callos. Recibe consultas de una á tres de la tarde.

FLECOS Y PUNTILLAS bordadas en azabache. Cuentas y canutillos á real onza.—Gran colección en botones de alta novedad.—A Ntra. Sra. del Pilar, comercio de sedas, calle Mayor, 30.

AÑADIDOS DE PELO trenz y crepés casi de balde. Comercio de sedas, calle Mayor, 30.

TRASPASO. Por cesación y ausencia del dueño, se traspasa con todos los efectos necesarios la carboneria de la calle de Valverde, núm. 23, bajo.

SODA WATER DE LA DELICIOSA. Ssa. Correos, 2.

PUNTO CENTRICO Y CUARTO principal, se ceden habitaciones con asistencia ó sin ella á personas estables; razon, Esparteros, núm. 1, tienda.

ALMONEDA DE TODO EL MOBILIARIO de una casa de unos señores americanos que se ausenan de esta corte. Desengaño, 9, 11 y 13, 3.º dcha., de 12 á 5.

UNA SEÑORA FRANCESA, DE buena educación, desea una colocación para acompañar á una señora, tanto en España como en extranjero; tiene personas respetables que abonen sus antecedentes. Razon, calle del Prado, 4, porteria.

A LOS HORCHATEROS Y BUÑOLEROS. Se arrienda un gran local al aire libre en sitio el mas concurrido de Madrid en la temporada. Paseo de San Vicente en La Holandesa ó ran razon.

LA PASTELERIA DE LA BOLA. Asa á comer bien y á beber los ricos vinos de Valdepeñas, andaluces y extranjeros.

AVISO A LOS VENEDORES EN LA romeria de San Isidro.—Se venden 6000 sillitas y otros efectos que han pertenecido á la empresa de los jardines del Buen Retiro. En los Campos Eliseos de 8 á 12 carán razon.

COCHERAS y sifanos, Amaniel, 7.

SE VENDE ó ARRIENDA UNA Omina de antimonio argenterio, abundantísima y de fácil extracción. Informarán, Leones, 3, 2.º.

DUEÑAS (MEDICO-CIRUJANO) DENTISTA Carretas, 7, principal.

2000 Duros se tomarán de préstamo con hipoteca de una casa en Madrid. Dirigirse á D. G. L. Castañón, Alcalá, 40, pral. izquierda, de una á dos y media de la tarde.

DE LA PENINSULAR, se compran obligaciones. S. Bartolomé, 21, 2.º, de doce á cuatro.

CANCER.—SU REMEDIO, VERGara, 8, botica, Madrid.

BAÑOS. Los de Oriente, en la plaza de Isabel II, están abiertos al público. De los mismos se sirven á domicilio.